
建設資材高騰続く｡需要減少見通しが今後にどう響くか

財団法人経済調査会の資料から､ 建設資材の市況を拾ってみた｡

異型棒鋼､ Ｈ形鋼､ 生コンクリート､ 木材・型枠用合板､ 電線・ケーブルなど主要

資材価格の現況と見通しは､ 当面高騰した状況が続くと見る｡ 異型棒鋼は当面､ 上昇

が強含みで推移｡ 鉄関係は2000年比は生コンクリートは横ばい｡ 木材は輸入材の米ツ

ガが㎡あたり４万円で前月比1,000円上昇､ 強含みで横ばい｡ 型枠用合板は輸入品

(12×900×1800㎜) で枚あたり1,150円と前月比120円の大幅上伸｡ 先行きも同じ調子

で推移｡ 2000年比では143％まで上昇した｡ 電線は銅値を反映し先行きは強含みの価

格で推移する｡ 2000年比では200％以上の上昇｡ ガソリンは122円｡ 相場は下落したが､

今後は仕入コスト上昇を背景に強含み｡

主要資材の18年度の需要見通し (国土交通省公表) は､ 建設投資が前年度比2.3％

減と見通されていることから､ セメント､ 生コンクリート､ 骨材､ 木材､ 普通鋼材お

よびアスファルトは減少する見通しである｡ そのことが価格にどう影響するのか｡

駐車違反の取り締り強化で困っていませんか

６月１日からの民間監視員による駐車違反の取り締りが､ 中小企業の事業活動に大

きな支障をきたしている｡ 放置したままの違法駐車と､ 配達・集荷・運送などでの一

時的駐車を機械的に一律に取り締ることからおこっている｡ こうした取り締りに対し

て中小企業団体などから営業車両には区別を､ との要望が警察署に申し入れられてい

る｡ 道路交通法45条１項には､ 駐車禁止区域で ｢人の乗降｣ ｢貨物の積み降ろし｣ の

駐車は､ 警察署長の許可を受けた場合駐車違反にならないことが定められている｡

京都でも京都府商工団体連合会が京都府警察本部に道交法の説明を受けるなど､ 対

策に乗り出した｡ 建設工事現場などでは荷物の積み降ろしが頻繁｡ 荷物も大きくて重

量物が多いので､ この問題は深刻｡

建設協組､ 企業組合､ 民商などでつくる京都中小業者団体連絡会は７月21日､ 改正

道路交通法に対する会議を開いた｡ ｢駐車違反取り締り強化の改善を求める要請署名｣

に取り組むことなどを確認した｡
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エコ住宅素材展～エコロジカルな住まいを求めて～

健康や環境に配慮した住宅素材を一堂に展示｡ 併せて環境NPO団体や自然エネル

ギー機器の紹介も行う｡

2006年９月８日 (金) ～10月28日 (土) ※木曜休館／午前９時～午後５時／京エコ

ロジーセンター２階企画展示コーナー (伏見区深草池ノ内町13) ／入場無料／建築士

による ｢住まいの相談会｣ �期間中の毎日曜日午後１時～４時／主催�京エコロジー
センター／協力�住まいのエコネット／企画運営・問合せ先�関西自然住宅推進ネッ
トワークTel075-582-8177 (山田)

100年の住まい‶考"座 ～家づくりから暮らし再発見

主催者の ｢100年の住まいを造る会｣ は､ 自然豊かな琵琶湖のほとりで木の家づく

りを通して暮らしのあり方を考え､ 100年暮らすことのできる住まいづくりを目指し

ている｡ ７月から､ 木の家のつくり方､ 住まい方をテーマに３回の講座を行っている

が､ 今回はその３回目｡

９月23日 (祝) 14�00～16�00／テーマ�住まいと自然のつながり～自然の恵みを
受けて暮らすということ～／講師�川下雅博氏 (川下造園・一級造園技能士) ／会場�ひと・まち交流館京都 (河原町通五条下る東) ／参加費�300円
問合せは､ 100年の住まいを造る会Tel077-598-3840

温暖化防止の住まいづくり連続セミナー

京都府地球温暖化防止活動推進センターは､ 省エネに配慮しつつ室内環境を快適に

保つための技術・設備と太陽熱などの自然エネルギー利用､ 地元産材・古材等自然の

建築資材の使用などの要素を調和させた ｢京都の森と自然を活かした省エネ・温暖化

防止住宅｣ の普及をすすめるために､ これから住宅の新築を検討している府民や､ 木

造住宅の設計・施工に関わる技術者を対象としたセミナーや見学会を行う｡ 建設協組

も後援している｡ そのうちの一つを紹介する｡

●一般向け ｢温暖化防止の住まいづくり連続セミナー｣

【第１回】11月４日 (土) 京都府立大学大学会館２Ｆ多目的ホール／ ｢自然の恵みを

活かした最近の家づくり｣ ／講師・山下武秀氏 (｢チルチンびと｣ 編集長)

【第２回】11月23日 (祝) 京都テルサ第１会議室西館３階／ ｢自然に近づくための断

熱・気密化デザイン｣ ／講師・南雄三氏 (住宅技術評論家)

【第３回】12月３日 (日) 京都府立大学大学会館２Ｆ多目的ホール／ ｢京都の木を活
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〈建設協組news Light〉の製作にご協力ください｡
この機関誌づくりのお手伝いをしていただける方

をお待ちしています｡
ちょっと片手間が空いたと言う方は､ 発送作業な

ど｡ 本部まで行く時間がないと言う方は､ お便りや
メールで記事や情報をお寄せください｡
｢文字ばっかりで難しい｣というイメージにとらわ

れず､ 身近な楽しい情報をお待ちしています｡ 誌面
を皆さんの言葉でいっぱいにしていきましょう｡
※発送作業は､ 原則毎月25日午後から行っています｡
ただし作業の都合で前後する場合もあります｡ お気
軽にお尋ねください｡

 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア
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かした住まいづくり｣ ／講師・栗山裕子氏 (京都・森とすまい百年の会代表理事､

WIN建築設計事務所)

【第４回】12月16日 (土) 京都府立大学大学会館２Ｆ多目的ホール／ ｢自然素材・古

材を活かした住まいづくり｣ ／講師・藤岡龍介氏 (NPO法人 ｢古材文化の会｣ 事務

局長､ 藤岡建築研究室)､ 橋本征二氏 (独立行政法人国立環境研究所主任研究官)

※いずれも13�30～16�30､ 参加費無料､ 要事前申込み｡ 問合せは､ 同センターTel
075-211-8895 (伊東) あるいは建設協組 (川久保) まで｡

10月１日｡事業所･企業統計調査が実施されます

全国全ての事業所を対象に総務省を実施主体として､ ｢平成18年事業所・企業統計

調査｣ が実施される｡ 主な調査内容は､ 名称や所在地､ 経営組織､ 従業者数､ 事業所

の種類等｡ 知事が任命した統計調査員が調査票を事業所に配布し､ それを調査員が回

収する｡ 事業所・企業統計調査は ｢統計法｣ に基づく指定統計調査第２号であるが､

この統計法では調査対象者に申告義務が課されている一方､ 調査内容については秘密

の保護の徹底が図られている｡ 調査は平成18年10月１日｡

無料！ ｢中小企業いきいき定期診断｣で元気な企業に

京都市と (財) 京都市中小企業支援センターは､ ８月１日より中小企業診断士によ

る経営支援事業 ｢中小企業いきいき定期診断｣ を開始した｡ この新事業は､ 経営診断

のプロによる適格なアドバイスを定期的・継続的に受けることで､ 中小企業経営者の

様々な悩みを解決していくもの｡

◆対象�市内中小企業の経営者で､ 特に下記のような経営上の悩みを抱えている方｡
[経理面] 売上が思うように利益に繋がらない｡ 必要経費が多く無駄を省きたいがど

うしたらいいかわからない｡ 帳簿の作成などに不安がある｡ など [財務面] その場

しのぎの借入が多く計画的な資金繰ができていない｡ 金融機関や保証協会の信用を高

めたい｡ など

◆内容�①中小企業診断士が定期的・継続的 (６ヶ月ごとに３年間､ 計７回) に経営

診断・経営改善アドバイスを実施｡ ②継続診断を受けられている中小企業の方が京都

市・府の融資制度を利用される場合は､ 京都信用保証協会の保証料の割引が受けられ

る【割引率0.1％～0.3％】｡ ただし､ 融資申込みは別途審査あり｡

◆効果�①継続して診断を受けることで､ 計画的な経営・事業展開を図ることができ､
経営のレベルアップに繋がる｡ ②経営改善アドバイスを企業経営に着実に反映させる

ことで経営体質の強化を図ると同時に､ 経理面・財務面の課題を克服し､ 金融機関や

保証協会の信用が高まる｡

◆申込み�京都市中小企業支援センターに電話､ Fax､ メール等で申込む｡ 先着順｡
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※問合せは､ (財) 京都市中小企業支援センター Tel075-211-9311 Fax075-223-2760

URL�http://www.kyoto-sien.or.jp/ E-mail:center@kyoto-sien.or.jp
竹中大工道具館のイベント案内

●平成18年度企画展 『木を生かす匠 木挽とその道具』

竹中大工道具館所有の木挽道具や木挽の達人・林以一氏の道具など約50点､ ならび

に木挽の作品ともいえる美しい木目をもった銘木の板約15点を展示し､ 木挽の技と心､

木の素晴らしさを紹介する｡

会期�10月７日 (土) ～11月26日 (日) ／場所�竹中大工道具館／９�30～16�30
／月曜休館／入館料�一般300円 大高生200円 小中生100円

◎企画展セミナー 『近江甲賀の木挽と前挽大鋸』 ★要申込み

10月28日 (土) 13�30～15�00／講師�田中新治郎 (木挽職人)・長峰透 (甲賀市

教育委員会) ／会場�多目的ルーム (竹中大工道具館B１) ／同時開催� ｢林以一氏

による木挽実演｣ 17�00～17�30／定員�35名／申込締切�10月13日 (金) ／無料
◎体験教室 『木を挽いてみよう！』 ★要申込み

11月４日 (土) 13�30～15�30／内容�林忠雄氏による木挽実演＋木挽体験 (前挽

大鋸＋手曲鋸) ／会場�多目的ルーム (竹中大工道具館B１) ／定員�15名／申込締
切�10月20日 (金) ※定員になり次第締切

◎申込方法

記念セミナー・体験教室に参加希望の方は､ 往復はがきに下記事項を記入の上申込

む｡ [往信用裏面] 参加希望のイベント名､ 氏名 (フリガナ)､ 郵便番号､ 住所､ 電話

番号 [返信用表面] 自身の郵便番号､ 住所､ 氏名 [申込先] 〒650-0004神戸市中央区

中山手通4-18-25 竹中大工道具館 ｢企画展記念イベント｣ 係

●｢技と心｣講演会 『木を生かす匠』

10月22日 (日) 14�00～17�00／会場�兵庫県立美術館ホール (先着250名) ／入

場無料 (美術館見学の場合は別途入館料必要) ／コーディネーター�永六輔氏 (予定)､
講師�林以一氏 (木挽頭梁)・前場幸治氏 (大工棟梁)・直井光男氏 (大工棟梁) ／上

映映画 ｢北山杉を育てる｣ (約20分)

※竹中大工道具館Tel078-242-0216 URL http://dougukan.jp

関西の三奇人ふたたび ―最初で最後の同窓会―

70年代､ 関西の三奇人と呼ばれた３人の建築家がいた｡ 安藤忠雄､ 毛綱モン太 (故)､

渡辺豊和｡ 彼らは当時何を思い､ 何を目指していたのか｡ 現在もこの世界で活躍を続
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�
ける三奇人のうち２人の建築家が､ 当時を振り返りながら未来へのヴィジョンを縦横

に語る｡ このイベントは､ 『文象先生のころ 毛綱モンちゃんのころ』 の出版記念講

演会｡

９月16日 (土) 17時～／会場�一心寺・日想殿 (大阪市天王寺区逢阪２丁目8-69)

／出演�安藤忠雄氏 (建築家)､ 毛綱モン太氏 (遺影)､ 渡辺豊和氏 (建築家) ／ホス
ト�高口恭行氏 (建築家・一心寺長老) ／定員�300名 (出席予約者､ 書籍事前購入

者 (要連絡) の方については優先席確保)､ 当日参加可／参加費�3,000円 (書籍代

2,200円含む) ※書籍持参の場合は参加費800円のみ

※予約・問合せは､ 編集出版組織体アセテートTel050-5004-2186

セミナー ｢重大クレームへの対応と損害賠償｣

お客様満足研究会 (OM研究会) は､ ｢重大クレームへの対応と損害賠償｣ のセミ

ナーを開催する｡ AIU保険会社から講師を招き､ 講演及びパネルディスカッションを

行う｡ 会社でよくわからないまま加入している保険があれば､ 内容を吟味する機会に

なるのでは｡ 予め相談内容を記載しておくこともできる｡

内容は､ １. 講演� ｢重大クレームへの対応と損害賠償～保険の上手な使い方～｣
／講師�高橋勝氏 (AIU保険会社リスクコンサルティング部 部長) ２. パネルディ

スカッション ｢重大クレームへの対応と損害賠償～よく解らないまま保険料払ってい

ませんか？｣ ／パネラー�高橋勝氏 (同上)､ 佐伯征慶氏 (元小林製薬㈱)､ 岡田英三
郎氏 (元 (社) 日本化学工業協会・元花王㈱) ／コーディネーター�岩沢清秀氏 (元

松下電工㈱) の２部制｡

９月13日 (水) 13�30～16�30／会場�大阪薬業年金会館402号室 (地下鉄谷町線

｢谷町六丁目｣ 駅Ｃ階段４番直ぐ) ／受講料�会員7,000円､ 非会員10,000円／定員�
50名／申込方法�申込用紙に記入の上Fax／申込期限�９月６日 (水) ※定員になり

次第締切

問合せは､ お客様満足研究会 (OM研究会) 南区吉祥院石原上川原町1-2 ㈱コー

プ品質管理研究所気付 お客様満足研究会事務局 Tel075-671-6852 Fax075-681-

3300

※申込用紙は管理部にあります｡

中村勇大建築展→2005→水平面を問い直す

建築家であり､ 現在京都造形大学教授の中村勇大氏の建築展｡

｢本展では､ 2005年から始まり現在進行中である複数のプロジェクトを通じて､ 新

たな建築の可能性を見出すことを主題としています｡ 180年前に建立された民家の木

軸部分だけをそのまま残し新たな材料ですっぽり覆ってしまうリノベーション

[sayado] や､ 斜めテラスの新たな展開 [st]､ そして大屋根の新たな解釈を示した

[atelier] 等｡ やはりこれらも水平面への問いかけとなるのです｡ [中村勇大]｣

日時�８月22日 (火) ～９月15日 (金) 12�00～19�00 (火・金)､ 12�00～17�00
(土・最終日) ／場所�Early Gallery (大阪市北区西天満2-8-1大江ビル110) ／観覧
料�無料／主催�中村勇大アトリエ／問合せ�Early Gallery Tel06-6362-6313
京都シネマのチケット斡旋しています

組合では京都シネマ (COCON烏丸３階) のチケットを斡旋しています｡ チケット
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は１枚1,400円｡ 代金と引き換えで組合本部３階にてお渡しします｡

現在のチケットは10月31日まで有効｡ 上映予定は８月19日～ ｢青春漫画 (韓国)｣､

８月19日～ ｢美しい人 (アメリカ)｣､ ８月26日～ ｢親指さがし (日本)｣｡ 以上がメイ

ンでその他モーニング＆レイトショーもあります｡

ご希望の方は組合本部３階までお越し下さい｡

投稿／自然住宅とは⑤ 『シックハウスについて』

我が国の建築の変遷で､ 狂いが少なく､ 施工しやすく､ 見栄えが良く､ 大量生産が

出来てコストの安い石油化学製品の建材が数多く使用されるようになりました (かつ

ての日本の住宅の建材は木､ 土､ 紙､ 石などの自然素材が中心でした)｡ ところがこ

の石油化学製建材からは多くの化学物質が放散され多くの弊害をもたらすことになり

ました｡

住宅の高気密化や化学物質を放散する建材・内装材の使用等により､ 新築・改築後

の住宅において､ 化学物質の室内汚染により住居者にさまざまな体調不良が生じる状

態が数多く出ました｡ この住宅によって生じるさまざまな体調不良をシックハウス症

候群と呼んでいます｡ これに対して国はシックハウス対策として建築基準法を平成15

年７月改正施行しました｡ みなさんがよくご存じの ｢Ｆ☆☆☆☆｣ です｡ 改正建築基

準法施行以後 ｢この建材はＦ☆☆☆☆ですのでシックハウス対策は大丈夫です｣ と､

よく聞く言葉ですね｡ 改正建築基準法においては､ クロルピリホス (防蟻剤) の使用

禁止とホルムアルデヒドの使用制限と換気の義務付けが規定されただけで､ それ以外

の化学物質 (トルエン､ キシレン､ エチルベンゼン等厚生労働省で室内濃度指針値が

定められている) に関しての規定は一切ありません｡ 国のシックハウス対策がこれ以

上進まなければもっと深刻化していくでしょう｡ 現に改正建築基準法施行後もシック

ハウス症候群の患者は増え続けています｡

シックハウスをなくしていくには､ 我々建築に携わるものが積極的に取り組んでい

く以外にないと思われます｡ 皆様方のご協力をお願いします｡

(自然住宅情報広場 会員 光島善正)

ナターシャ･グジーさんを知っていますか？

チェルノブイリ原発事故で被災した子どもたちのために､ 日本で救援コンサートを

続ける女性がいます｡ ナターシャ・グジー｡ ウクライナ生まれ｡

いまから20年前､ チェルノブイリ原発事故で被災した一人です｡ ８才の頃より音楽

学校で学び､ 96年・98年､ チェルノブイリ子ども基金の招きで２度来日｡ 全国で救援

公演を行い､ 2000年から日本で本格的な音楽活動を開始しました｡ その美しく透明な

うたごえと民族楽器バンドゥーラの音色が人々を魅了し､ ステージから ｢今､ 世界中
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京都第一法律事務所 TEL.075-211-4411㈹

URL http://www.daiichi.gr.jp/   E-mail mail@daiichi.gr.jp

弁護士　秋山健司
弁護士　浅野則明
弁護士　荒川英幸
弁護士　飯田　昭
弁護士　糸瀬美保

弁護士　岩橋多恵
弁護士　大河原壽貴
弁護士　大島麻子
弁護士　奥村一彦
弁護士　久保哲夫

弁護士　佐野就平
弁護士　藤浦龍治
弁護士　藤澤眞美
弁護士　村井豊明

弁護士　村山　晃
弁護士　森川　明
弁護士　渡辺　馨
弁護士　渡辺輝人

京都市中京区烏丸通二条上る蒔絵屋町280番地
マニュライフプレイス京都ビル４階

丸太町通

竹屋町通

夷 川 通

二 条 通

押小路通

御 池 通

丸
太
町
駅

烏 

丸 

通

車
屋
町
通

東
洞
院
通

間
ノ
町
通

堺 

町 

通

柳
馬
場
通

高 

倉 

通

地
下
鉄
烏
丸
線

京
都
弁
護
士
会

※
駐
車
場
あ
り
ま
す

京都第一法律事務所
●地下鉄「丸太町駅」
　７番出入口から1～２分
●地下鉄「烏丸御池駅」
　１番出入口から３～４分

７番出入口７番出入口７番出入口

京都新聞社京都新聞社京都新聞社

京都商工京都商工
会議所会議所
京都商工
会議所

烏丸御池駅 地下鉄東西線

京　都　御　苑

京都京都
地方裁判所地方裁判所
京都
地方裁判所

１番出入口

「烏丸二条」
バス停

役役立立つつNNeewwss

�������������



で子どもたちが苦しんだり涙を流しています｡ 子どもたちがいつまでも笑顔で幸せに

生きていけるようにというのが私の願いです｣ と語ります｡ その様子は昨年12月18日

放送のNHKドキュメントでも取り上げられました｡ チェルノブイリの悲劇を経験し

たからこそ､ 伝えられるものがあると彼女は言います｡

悲劇を､ 過ちを繰り返さないために､ ぜひ貴方の街でもナターシャのコンサートを

開きませんか？

★CD案内★�ナターシャ・グジー [セルツェ (こころ)] CFD103 2,500円�ナターシャ・グジー [こころに咲く花] CFD105 2,500円

このCDの収益金の一部は ｢チェルノブイリ子ども基金｣ を通して､ 現地への寄付

金となります｡

問合せは京都音楽センター Tel 075-822-3437まで｡

Ｑ 工務店を経営しています｡ 請負代金の回収もままならず､ 借入金の返済が大

変です｡ ところが､ 先日､ サラ金大手４社が今年四半期で500億円を返済との記事

を見ました｡ どうしてサラ金業者が借り手に返済をすることになるのでしょうか｡

Ａ 報道されたような返還金が生ずるのは､ ｢グレーゾーン金利｣ ＝利息制限法

と出資法の利率の差があるためです｡ あなたが読んだ記事は､ 今年四半期のもので

すが､ 既に今年２月26日､ 各紙朝刊に ｢(武富士やアイフルなど消費者金融大手４

社が返還に応じた額が､ 昨年４～12月で358億円､ 06年３月期の通年見込みでは､

４社合計) 過払い返還５百億 灰色金利制限で増 消費者金融４社｣ の見出しが踊

りました (朝日)｡

最高裁判所は､ 実に40年以上をかけて ｢利息制限法が金利規制の大原則｣ との立

場を明確にしてきました｡ 最高裁判所は､ 昭和43年11月13日､ ｢利息制限法所定の

制限を超える利息・損害を任意に支払った場合において､ 制限超過部分の元本充当

により計算上元本が完済となったときは､ 債務者はその後債務の不存在を知らない

で支払った金額につき返還を請求できる｣ としたのです｡ しかし､ 何時いくら借り

て､ 何時いくら返したのかは借主が主張・立証しなければならず､ 何時､ いくら返

したかはわからない､ 領収書もないでは裁判を起こしようがありませんでした｡ サ

ラ金業者は､ 開示する義務がないとの理由から取引履歴を開示しませんでした｡ と

ころが､ この問題に決着をつけたのが､ 最高裁平成17年７月19日判決です｡ 同判決

は､ ｢貸金業法の趣旨等に鑑みると､ 貸金業者は債務者から取引履歴の開示を求め

られた場合には､ その開示請求が濫用にわたると認められるなど特段の事情のない

限り､ 貸金業法の適用をうける金銭消費貸借契約の付随的義務として､ 信義則上､

保存している業務帳簿に基づいて取引履歴を開示する義務を負うものと解すべきで

ある｡ そして､ 貸金業者がこの義務に違反して取引履歴の開示を拒絶したときは､

その行為は､ 違法性を有し､ 不法行為を構成する｣ と判断したのです｡

事務所には払いすぎた金を取り戻したいとの相談が後を絶ちません｡ 私のこれま

での経験では､ サラ金利用歴が４､ ５年あり､ この間､ 真面目に返済してきたので

あれば残額は少なくとも大幅減額になっているか､ 過払いになっています｡ 亡夫の

跡を継いで運送業 (自営) を営むＡさんは､ 大手４社を始めとする計８社から１社

平均50万円もの借り入れがありましたが､ 取引履歴の開示を求め､ 利息制限法で計

算すると､ なんと全社過払いとなり､ その合計金額は800万円にもなりました｡ こ

の整理が､ Ａさんの事業の立て直しのきっかけとなったことはいうまでもありませ

ん｡ 嬉しい限りでした｡ (京都第一法律事務所 弁護士 久保 哲夫)
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作業主任者講習／京建労

●足場の組立て等

日 程�９月13日 (水)・14日 (木)

●木材加工用機械

日 程�10月４日 (水)・５日 (木)

※いずれも､ 会場�京建労会館､ 受講料�9,700円､ 定員�40名 (定員に達した時点

もしくは１週間前に締切)

【問合せ・申込み】全京都建築労働組合Tel075-662-5321

作業主任者講習／建災防

●型わく支保工の組立て

日 程�９月12日 (火)・13日 (水)

受講料�10,000円
会 場�中小企業会館
定 員�50名 (先着順)

【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達

し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

各種技能講習／労基連

◆ガス溶接 ①

日程�９月７日 (木)・８日 (金)・９日 (土) ／京都市／9,500円､ テキスト735円

◆特定化学物質等・四アルキル鉛等 ①

建設協組��������� ������8
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黄道傾斜という揺りかご
前号で紹介したカラササヤは､ 天体観測に用いられた計算機なのですが､ いつ建造され

たものなのか？

これについて､ ドイツ系ボリビア人の故アーサー・ポナンスキー教授の著作 ｢ティアワ

ナコ ～アメリカ人の揺りかご～｣ によれば紀元前１万5000年という驚くべき太古に建造

されたといいます｡ 今から１万7000年前というから､ 現在の学説で唱えている文明の起源

よりも１万年も昔に高度な文明が南米で栄えていたことになります｡

では､ どのようにして計算すると１万7000年前という数字が導きだされたのでしょうか？

ポナンスキー教授の著作によると､ 現在の黄道傾斜とカラササヤが建造されたであろう年

代のそれを比較すると計算できるというのです｡ 黄道傾斜というのは､ 地球の地軸が太陽

の周りを公転する面にたいして傾斜しているのですが､ 一定の周期で22度１分から24度５

分の間で揺りかごのように揺れています｡ カラササヤは太陽の出没方位角を計算する為に

利用されていたのだからポナンスキー教授の50年にもおよぶ研究で建造当時の黄道傾斜角

も理論的に説明されています｡ ちなみに当時の傾斜角は23度８分48秒だそうです｡ それに

対し､ 現在の傾斜角は23度27分です｡ この黄道傾斜角の差を､ 変化する周期に当てはめて

導きだされたのが､ 今から約１万7000年前に建造されたという結果になるそうです｡

(山本建設工業㈱ 山本一晃)
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日程�９月19日 (火)・20日 (水) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆鉛 ①

日程�９月13日 (水)・14日 (木) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者 ④

日程�９月26日 (火)・27日 (水)・28日 (木) ／京都市／12,000円､ テキスト2,710円
◆安全衛生推進者・衛生推進者養成 ②③④

日程�９月13日 (水)・14日 (木) ／京都市／10,000円 (衛生推進者資格のみは6,000

円)､ テキスト1,260円

◆フォークリフト運転技能講習 ①

日程� (学科) ９月25日 (月) (実技) 第１班�９月27日 (水)・28日 (木)・29日

(金)､ 第２班�10月３日 (火)・４日 (水)・５日 (木)､ 第３班�10月17日 (火)・18
日 (水)・19日 (木) ／京都市／28,500円､ テキスト1,470円

※申込みは､ 各支所に問合せを｡ ① (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731／②

(社) 京都上労働基準協会講習事務所Tel075-463-2735／③京都下労働基準協会講習事

務所Tel075-561-5000／④ (社) 京都南労働基準協会講習事務所Tel075-611-8286

※各講習会は､ 連合会のホームページhttp://www.kyoukiren.or.jp/ で確認できる｡

平成18年コンクリート技士試験／主任技士試験

試験日�技士試験11月26日 (日)
主任技士試験 (筆記) 11月26日 (日)､ (口述) 平成19年２月４日 (日)

受験料�技士試験8,400円
主任技士試験 (筆記) 10,500円､ (口述) 8,400円

申込み受付期間�８月１日 (火) ～９月11日 (月) (郵送の場合当日消印有効､ 持参

の場合は当日午後４時30分まで)

【受験申込書の請求・提出・問合せ】 (社) 日本コンクリート工学協会 ｢技士試験係｣

Tel03-3263-7207 URL:http://www.jci-net.or.jp

平成18年度マンション管理技士試験

試験日�11月26日 (日)

受験料�9,400円
受験案内・申込書配布期間�８月21日 (月) ～９月29日 (金)
申込み�受験手数料を､ 財団法人マンション管理センターが指定する払込用紙を用い､
郵便振替又は銀行振込により納付し､ 受験申込書類を９月４日 (月) から９月29日

(金) (当日消印有効) までの間に財団法人マンション管理センターへ郵送する｡

【問合せ】財団法人マンション管理センター Tel03-3222-1611 (試験案内専用電話)
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共同購入課 z-kyodo@mocha.ocn.ne.jp
工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp
管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
機材リース課 z-kizai@mocha.ocn.ne.jp
文化財事業課 z-bunka@mocha.ocn.ne.jp
洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp
洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/
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建設業経理検定･１級科目合格の有効期限について

１級建設業経理士検定試験は､ ｢財務諸表｣ ｢財務分析｣ ｢原価計算｣ の３科目によ

り実施され､ 各々の科目ごとに合否が判定されるが､ １科目合格に５年間の有効期限

が設けられることとなった｡ 科目合格証書の交付日を基準日として､ それ以降５年の

間に行われる試験において､ 残りのすべての科目を取得すれば ｢１級建設業経理士｣

となり､ 合格証明書が交付される｡

なお､ 平成17年度までの建設業経理事務士検定試験における科目合格者は､ 平成18

年４月30日を基準日とし､ それ以降の間に行われる試験において､ 残りのすべての科

目を取得すれば､ ｢１級建設業経理士｣ となり､ 合格証明書が交付される｡

詳しくは､ 財団法人建設業振興基金Tel03-5473-4581

http://www.kensetsu-kikin.or.jp/

住宅ローン基礎知識講習会―住宅事業者向け

住宅金融市場の急激な変化の中で､ 住宅事業者においても､ 住宅ローンの基礎知識

を習得し消費者に住宅ローンに関して適切な助言を行えるようになることは重要なこ

とである｡

講習会は､ 必要な住宅ローンの基礎知識を分かりやすく解説し､ パソコンを活用し

たローン返済シミュレーションソフトの利用方法を実習するなど充実した内容になっ

ている｡

対 象�住宅事業者及び従業員
日 時�９月29日 (金) 13�30～16�30
会 場�京都府立総合社会福祉会館 (ハートピア京都) ４・５会議室

(中京区竹屋町通烏丸東入ル清水町375)

定 員�90名
費 用�無料 (参加者には講習会テキストとローン返済ソフトがもらえる)

申込み�受講日の２週間前までにFaxで申込む｡
申込書はホームページ (http://www.judanren.or.jp) から取り出すことができる｡

【問合せ・申込み】財団法人住宅生産団体連合会・住宅ローン講習会事務局

Tel03-3592-6441 Fax03-3506-0655

※この講習会は､ 平成18年８月～11月にかけて全国51会場で開催中｡ 京都以外の日程

は上記ホームページでご覧下さい｡

出資金増資の取り組みについて

組合は７月度理事会の議論を経て､ 出資金の増資に取り組むことを決めました｡

現在､ 組合は新しい役員体制と新しい職員体制を確立し､ ５月の通常総会で採択し

た組合再生の方針を実行に移しています｡

それは､ 一言でいえば組合で最も強い事業､ 機材リース事業と埋蔵文化財補助事業

でさらに売上と利益をのばす､ ことです｡ 現在､ これに力を集中しています｡ 具体的

には､ 機材リース事業では打って出る営業､ 仕事を取りにいく組織体質に変えはじめ

ています｡ 埋蔵文化財補助事業では府南部の地域を新たなエリアにするために開拓し

ています｡

こうした取り組みも､ しかし一気に成し遂げられるものではありません｡ やはり半

年は少なくともかかります｡ その間､ その取り組みを支えられる財政安定をどうして
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も作っておく必要があります｡

これが今回､ 出資金増資の取り組みを行うことになった趣旨です｡ 組合員のみなさ

まにはこれまでもいろんなご支援をいただいておりますが､ 今回の出資金増資の取り

組みにも今まで以上のご理解をいただきましてご協力をお願い申し上げる次第です｡

私たちは組合再生を必ず成し遂げたいと思っています｡ そして組合の安定は､ 組合

員さんにとっても組合に入っている大きなメリットに必ずつながると確信しています｡

｢法律相談日｣(無料)を開設しました｡ご利用下さい

｢工事代金の回収ができないがどうしたらいいだろう｣ という相談が最近多い｡ そ

の場合､ 組合は現在顧問契約を結んでいる法律事務所の弁護士を紹介している｡ 30分

間は無料｡ これからもこの紹介活動は残すが､ これとは別に組合は毎月決まった日の

｢法律相談｣ を新しく開設する｡ 相談時間､ 相談内容を事前に申込む予約制｡ 相談内

容によっては当日弁護士に直接言ってもらっても構わない｡ 相談ができるのは組合員､

その家族・従業員に限定｡ 無料｡ 予約は前日までに､ 同封の申込書をFaxで075-322-

5862まで送付｡

日時は毎月第１水曜日の午後１時30分～４時､ 会場は本部｡ １人30分まで｡

組合は法律相談日以外にも､ ｢税金・経理相談日｣ ｢健康相談日｣ ｢労働保険相談日｣

なども新しく開設する準備をしている｡

組合の全容を知る｢新理事研修会｣開催

今年の５月に選出された新理事を対象にした ｢新理事研修会｣ が６月28日組合本部

で行われた｡ 新理事４名が出席した｡ 組合の概要､ 歴史､ 現在の事業活動・組織活動､

理事の役割､ 財政について説明した｡ 新理事に組合の全容をつかんでもらうことが研

修会の目的｡

概要では､ 組合員の資格は建設施工業者から建設に関する業者に広げていることな

ど｡ 歴史では10年毎の特徴､ 例えば40年から50年は逆風の歴史だったことなど｡ 現在

の事業活動では第１事業部の工事請負事業､ 第２事業部の共同購入事業・機材リース

事業・埋蔵文化財補助事業､ 管理部の事務代行事業の説明｡ 組織活動では､ 賦課金

5,000円の使い道や支部活動や機関誌発行の目的など｡

理事の役割､ 財政についても説明した｡

杉原理事長が開会あいさつした｡ 説明は川久保専務理事｡ 加茂常務理事､ 木村常務

理事､ 井上管理部課長が行った｡

共同購入課よりお知らせ

◆その① ハセガワの新商品発売記念セール

ラビットJr専用脚立 段差や凹凸地で威力を発揮する

ＫＬ-21 1880～2190 定価32,500円 特価 15,800円
ＫＬ-24 2180～2490 定価37,500円 特価 17,800円
ＫＬ-27 2480～2790 定価42,500円 特価 19,800円
※上記商品のご用命は共同購入課の職員までお申し付け下さい｡

建設協組��������� ������11

ひひひひひひととととととこここここことととととと

�������������



◆その② 共同購入課の営業形態を一部変更しました

≪本部営業エリア≫

右京南・右京北・桂川・洛西 → 小野 090-1144-1644

左京・北・上中・下京・南・東山・伏見 → 和田 090-8208-9279

※上記の２人で営業させて頂きます都合上､ 事務所を留守にする場合があります｡ そ

の場合は和田職員の携帯に転送されますので､ ご了解下さい｡

≪洛南営業エリア≫

宇治・久御山・八幡 → 横山 090-3896-1105

城陽・木津川 (八幡除く) → 大竹 090-3622-1114

※洛南地域では共同購入､ 機材を含むトータル営業を展開させて頂きます｡ また､ 馬

場所長も含め外出があるため､ 留守の場合電話は､ 本部３Ｆへ転送されますので､ ご

了承下さい｡

機材リース課の近況

今年初めに機材リース課に配属となり､ 又本格的に受付に入って約１カ月たちまし

た｡ 以前配属されていた共同購入課とは違い､ 商品を借りていただくという部署で､

覚えなくてはいけない事が毎日たくさんあります｡ 最近､ 品薄状態の商品があり大変

ご迷惑をかけておりますが､ すばやい改善をして皆様のニーズにお応えしていきたい

と思います｡ 又､ 配属されて半年余りですので､ まだ新鮮な目と気持ちで機材リース

を見る事が出来ますのでおかしいな？と思う点もどんどん見つけて改善を行っていき

たいと思います｡

尚､ 機材リース課では､ 外注品となりますが手すり先行足場の商品も取り扱ってお

りますので､ 現行の商品と併せてより一層のご利用をお願いいたします｡ (森川)

文化財事業課とは？

私がよく組合員さんに質問されることがあります｡ ｢文化財事業課ではどんな仕事

をしてるんや？ 正直具体的に知らんねん｡｣ などと｡ 少しさびしい気持ちになる反

面やはりみなさんに具体的な事業内容をしっかりとご理解していただきたい｡ そんな

気持ちがわいてきて今筆をとっています｡ 話せば長くなるのでこれから何回かにわけ

てお話したいと思います｡

大きく分けると①仮設事務所の建設｡ ②事務所内の備品や調査地内での機材のリー

ス｡ ③調査地の囲い｡ ④重機での掘削及び土の搬出､ 場内移動｡ ⑤調査作業員の派遣｡

⑥調査団体本部施設などの補修工事など｡ その他いろいろあるのですが追々付け足し

たいと思います｡

今回は大きく分類させていただきました｡ 次回から１つひとつ細かいお話をしてい

きたいと思います｡ …つづく (池田)

｢結の家｣完成見学会－猛暑の中80人来場

８月５日 (土)・６日 (日) の午前10時から午後５時まで､ ２日間｡ 炎天下 (京都

地方38度) 80人が､ 西京区上桂の新築Ｓ邸と樫原の大規模改修Ｉ邸に､ 感動した見学

者､ 来る｡

今回は１年ぶりになりますが､ ｢結の家｣ の新築､ 大規模改修の２現場で､ 建設協
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組と設計TAPROOTの共催で行いました｡

特徴は､ Ｓ邸 (施工�㈱野原工務店) では､ ご夫婦で住まわれる新築の家｡ ｢化学
物質を減らしたい｡ 土台から仕上げまで､ 施主・施工者・設計者が､ 使用する材料を

吟味､ 成分を確認し安全にこだわる｣ 思いと工夫が随所に詰まっています｡ 地階は､

鉄筋コンクリートの壁に防音扉を設けた趣味室にしました｡ １階の吹抜けのある天然

木のオーダーキッチン｡ ２階のデスクコーナーまで､ 自然の爽やかな空気が流れ､ 木

の良さを実感できます｡

Ｉ邸 (施工�㈱但馬) は､ ご定年を前に､ 永年住まわれた築30年の家を見直し､ キッ
チン､ 風呂､ トイレなどの配置を含め､ すべてをリフォームしました｡ 天井を高く､

空間にゆとりをもたせた居間｡ 階段や小屋裏に工夫された収納｡ 採光と風の流れは､

これまで住まわれた実感を生かす｡ 外壁は､ 上品で風格のある細身のタイルで仕上げ

て､ 内外ともに見事に生まれ変わり､ 落ち着きのある家になりました｡

今回の作品も ｢結の家｣ の特徴である､ 三者の思いと工夫の積み重ねによる､ 厚い

信頼関係の努力の結晶となりました｡ これを見学された方々に､ お施主さんの力をお

借りして､ ｢結の家｣ の新築､ リフォームの新たなお客さんに繋げて､ 伝染 (ご近所

の方の言葉) させていきます｡ (永井)

建設救助隊サンダーバード京都

〈救命救急講習に参加〉

防災体験学習の一環として７月26日に京都市市民防災センターにて､ 普通救命救急

講習に隊員７名､ 隊員家族２名の合計９名が参加しました｡

同隊は､ 建設業の専門技術を生かして地震災害時に救援・救助を行い､ 社会貢献し

建設協組��������� ������13

ヒロシマ ～61年目の夏に～
３年ぶりに家族で旅行した｡ もちろん１泊２日の貧乏旅行だ｡ 思い立った理由は二つ｡

ひとつは娘が中３で､ 高校生になったら家族旅行などには来ないだろうということ｡ もう

ひとつは息子が小４で､ それなりにいろんなことを感じ考えられるようになってきたこと｡

行き先は広島｡ 私にとっては学生時代以来25年ぶりの､ 子どもたちには初めての ｢ヒロシ

マ｣｡

私自身､ 当然 ｢戦争｣ を知らない｡ だが当時を知る人から話を聞き､ ｢真実｣ を知る中

から､ 今を生きる者として何が大切かを ｢学ぶこと｣ はできる｡ それが､ 25年前に ｢ヒロ

シマ｣ で得た私の実感だ｡ だから子どもが産まれてからずっと ｢事実が事実としてあった

ことを教える｣ のは親の務めのような気がしていた｡ 我が家にとっては､ どうしても今年

広島を訪れる必要があった｡ 平和資料館は随分と整備されてはいたが､ 依然としてあの日

以来の悲惨さを伝える豊富な ｢事実｣ に満ちていた｡ 今年８月６日､ 日曜だったこともあ

るだろうが平和記念式典に４万５千人が参加したという｡ 年々この手の施設の来館者は減

少しているらしいが､ 私たちが広島を訪れた日は平和資料館に多くの人がいた｡

広島に限らず､ 戦争の残した傷跡とその後の人々の生活を思うとき､ 理屈抜きに､ 絶対

に戦争は繰り返してはならないし､ 憲法９条は守り通すべきだと私は強く思っている｡ け

れど私は､ 私の価値観を子どもたちに押し付けるつもりは毛頭ない｡ この子たちは今回の

経験を通して何を考えてくれただろう｡ あるいは､ 何かを感じてくれただろうか？

息子は展示をみて､ ｢怖い｣ と言って泣き出しそうだった｡ 娘は展示の一つひとつに足

を止めていた｡ そして ｢できれば８月６日にここに来たかった｣ と言った｡ 少しうれしかっ

た｡ (井)
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ようと活動しています｡ 応急手当が出来るようにということで､ 今回は心肺蘇生法

(心臓マッサージと人工呼吸) とAED (自動体外式除細動器) の使用方法の講習をダ

ミー人形を使いながら受けました｡

〈防災体験講習会のお知らせ〉

防災体験学習の一環として､ 救命救急に続き､ 防災体験講習を行います｡ 今回は､

消火栓を使っての消火体験学習もあります｡ 隊員はもとより組合員さん､ 従業員さん

も参加できますので､ お誘い合わせの上ご参加下さい｡

●９月２日 (土) 午前９～11時 ＊時間厳守

●京都市市民防災センター (国道１号線十条上る東) ＊駐車場台数制限がありますの

で公共交通機関でお越し下さい｡

●消火器・消化栓を使用した消火体験学習､ 地震・避難体験学習

●締切り�８月末｡ 但し先着20名様程度ですのでお早めにお申込み下さい｡
※申込み先・お問合せ先 洛西センター (北川)

Tel(075)393-0722 Fax(075)393-0755 携帯090-1969-5286

第３号石碑建立報告

組合の50周年記念事業の一環として､ 京都市や山中油店 (土地の提供) らの協力を

得ながら取り組み続けている記念石碑の３号が７月19日に建立された｡ 場所は､ 上京

区下立売浄福寺上ルの ｢この北平安宮内裏弘徽殿跡｣｡ 石碑の遺跡名は､ 京都市文化

財保護課の梶川敏夫課長補佐が揮毫した｡

｢弘徽殿｣ は､ 平安宮内裏の後宮殿舎の中でも､ とりわけ格の高い重要な殿舎｡ 『源

氏物語』 に書かれた印象的なシーンの舞台となった殿舎でもある｡

梶川課長補佐は､ ｢地下に遺跡が埋まっていても､ 上から見ただけでは何もわかり

ません｡ 平安宮時代の大切な遺跡を､ 市民､ 観光客に広く知らせていく上で､ この石

碑には大きな意味があります｡ 財政難の市には難しいことを建設協同組合がやってく

れてとてもうれしい｣ と話した｡

※問合せは､ ｢もっこの会｣ 事務局 洛西センター Tel075-392-0722 (木村)

暑い夏､熱い思い､ホテルの庭で冷えたビール／左京支部

８月４日､ 晴天｡ 夜とはいえまだまだ暑さの残る中､ 左京区松ヶ崎､ アピカルイン

京都にて納涼例会を行いました｡ 会場は高野川に隣接したホテルの屋外ガーデン｡ 比

叡山を背景に緑に囲まれた庭は､ バーベキューをするには最高｡ 但し､ 暑い｡

当日は､ この暑さと飲み放題ということもあってか､ 皆さんのビールを飲むペース

も速め｡ 気持ち良くジョッキが空いていきます｡ 昨年は雨天のため室内でしたが､ 真

夏に屋外で汗をかきながら飲む冷えたビールはまた格別｡ 参加人数こそ前回より減り

ましたが､ いっとき仕事を離れ､ 楽しいひと時を共有することができました｡

本部からは､ 橋爪副理事長にご参加いただき､ 最後まで暑い中ジャケットを脱がれ

ることなく､ 組合に対する熱い思いを語っていただきました｡ (和田)

日本の夏はまだ青い？ 貴重な体験談で盛り上がり／東山支部

７月25日火曜日｡ 京阪ホテル屋上ビアガーデンに於いて､ 2006年度東山支部納涼例

会が行われました｡
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前日までの１週間が雨に見舞われ､ 前日になっても先の見えない予報にヤキモキし

ておりましたが､ 例会当日を迎えてみれば好天に恵まれ､ ビアガーデン日和となりま

した｡

参加企業は決して多くはありませんでしたが､ 次世代を担う若い方々や､ 海外 (東

南アジア) でも活動されている方の､ 日本の夏以上に気温の高い気候や､ 文化・生活

習慣の違い等の体験談等の貴重なお話を聞くことができました｡ (南沢)

停電にもメゲずにビアガーデンは大盛況！／右京南支部

８月５日土曜日｡ 新都ホテル屋上のビアガーデンにて､ 右京南支部の納涼懇親会が

行われました｡

広い会場にもかかわらず､ 梅雨も去って暑い日が続いていた週末のせいか､ 一般客

も多く混雑しており､ ビアサーバーや料理の前に渋滞が起こる程の人出でした｡

途中､ 何回かの停電にみまわれるというトラブルもありましたが､ 無事に懇親会を

行うことができました｡ (南沢)

清流の音を聴きつつ､活性化へ想いを馳せる／右京北支部

７月29日高雄の ｢指月亭｣ で今年度の納涼例会を開催しました｡ 当日は組合員・従

業員・ご家族をあわせ12名の参加がありました｡

清滝川の清流の音が爽やかに響く中､ 鮎の塩焼き､ 鯉の洗い､ 鱒の甘露煮などの涼
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８月16日は大文字五山の送り火｡ 五山が全部見えるところは､ 今は限られている｡ しか

し今年は出町柳付近で､ 初めて鳥居形以外の４つを見ることができた｡ 一つひとつ点火さ

れ､ そして消えていく送り火をしみじみ見ていると､ きれいという感覚ではなく人の命の

はかなさと尊さみたいなものを想ってしまった｡

そもそも五山の送り火は室町時代から始まり､ 死者の霊を冥府に送る意味であった｡ 護

摩木が点火材であるように極めて宗教的な行事である｡

今年､ 感傷的になったのはまた別の原因がある｡ 増山宗美さんがその前日この世を去っ

たからだ｡ 15年ほど前に組合が立ち上げ､ 数年前に休眠したリフォーム工事会社㈱ハウス

コープ京滋｡ この会社の友の会 ｢リフォームネット｣ の会長をずっと引き受けてくれた人

だ｡ 増山さんは長い間､ 電通で働いていた｡ 何かの理由で電通を退職された後､ お元気だっ

た数年前まで京滋労働共済で理事として働いていた｡ その頃から､ ハウスコープ京滋を応

援してくれるようになった｡ 地元の中小建設業者を地元の消費者は使わないといけないと

いう信念を持ちつづけた人だった｡ だから､ 組合やハウスコープ京滋の応援団長を引き受

けてくれたのだろう｡ ある時､ 増山さんは組合の運営に対して忠告をしてくれた｡ 力不足

ですぐそれに対応できなかったが､ その後も変わらず応援してくれた｡ 懐の大きい人だと

思った｡

増山さんが率いてきたこのリフォームネットは､ 組合にとって昔も今も宝である｡ ハウ

スコープ時代も今の組合もリフォーム工事の受注の少なくない部分がここからだから｡ 感

傷にひたっても､ ひたり過ぎることはないはずだ｡ 増山さん有難うございました｡ (雄)

大文字五山の送り火に､
増山宗美さんを悼む
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しげで野趣あふれる料理に生ビールのグラスが気持ちよく空けられていきました｡ 今

回は久方ぶりに参加いただいた組合員さんがあり､ 例年にない新鮮な盛り上がりが感

じられました｡ 今後の支部行事にも一人でも多くの組合員さんに参加していただく事

が支部の活性化につながるとの思いを強くしました｡ また乾杯に先立って､ 今回担当

支部が変わる岩井職員に支部長から花束を贈っていただき､ 長年お世話になった支部

役員の方々よりねぎらいと激励の言葉をいただきました｡

楽しげな時間はあっという間に過ぎ､ 帰りのマイクロバスの中まで賑やかな笑い声

が絶えない､ そんな思い出深い例会となりました｡ (中島)

組合員拡大の打合せもバッチリ!? 恒例の納涼会／北支部

７月29日土曜日に毎年恒例の支部納涼例会を ｢しょうざん｣ のレストラン ｢ファー

ム｣ にて行い､ 参加企業５企業､ 参加人数16名､ 職員３名が参加しました｡

昨年は､ 屋外のビアガーデンでしたが､ 今年はフランスの田舎風のがっしりした造

りの建物内でした｡ 組合員さんによるとフランスからわざわざ職人を連れてきて建て

たそうです｡

組合員拡大をもっと積極的に行うようにとの声も出され､ 今後対象者を絞って声掛

けを行っていきたいと思います｡ (北川)

ハモ三昧･真夏に鍋で､暑さブッ飛ぶ!?／下京支部

下京支部は７月26日 (水) 午後７時から､ 西洞院松原下ルの ｢光悦｣ にて納涼例会

を行った｡

６月の役員会で納涼例会の日取りと場所を検討｡ ｢やっぱり肉より魚だよなア～｣

という意見で大筋一致｡ では場所はどこが良いかと話し合って決まったのが､ ｢光悦｣｡

理由はリーズナブルで飲み放題､ しかも ｢２時間以内｣ などといった無粋な決まりも

なし､ 時間の許す限りゆっくりくつろげて､ 魚も旨いから！

さて､ 当日は７名の組合員と本部から２名での納涼例会｡ もう少し参加されると見

込んでコンパニオンを３名準備したが､ 結果的にチョット多すぎたのはご愛嬌？

料理のほうは､ 最初に刺身の盛り合わせ､ ついで京都の夏といえば ｢ハモ落し｣､

鮎の塩焼き､ そして暑さもブッ飛ぶ ｢ハモしゃぶ｣ と続き､ とどめは､ にぎりの盛り

合わせ｡ ｢やっぱり魚だよなア～｣ とは言いながら､ さすがに満腹を通り越して…｡

お酒も飲み放題で､ まじめな話からチョット？？？な話まで和気あいあいとたっぷ

り２時間半､ 大いに盛り上がってお開きとなりました｡

次回 (忘年会) はもっと多くの参加を得られるよう､ がんばりたいです｡ (井上)

いつもの場所で疲れを癒して…いざ二次会へ！／上中支部

８月５日午後７時から９時半頃まで､ 上中支部恒例の納涼例会を､ 四条河原町の

｢ミュンヘン｣ で行いました｡ 時間前に集まった人の中には､ 開会まで待ちきれずフ

ライングでビールを頼む場面もありましたが､ 石山支部長の開会の挨拶で始まりまし

た｡

外はうだるような暑さでしたが､ 屋内のエアコンのきいたホールでゆったりとした

気分でビールを飲みながら疲れを癒していました｡ 日頃の仕事の話､ 初めて顔を合わ

せて名刺交換をしたりと､ 賑やかにこころゆくまで親交を深めていました｡ 時間の９

時を過ぎても話題に尽きず話し込まれている程盛り上がっていましたが､ 中締め挨拶
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を橋爪副理事長にしていただき､ その後二次会へと連れ立っていきました｡

参加は６企業15名と職員４名でした｡ (葉狩)

水炊きで暑気払い｡活性化を誓いあう／洛南４支部納涼例会

猛暑が続く８月５日 (土) 暑～い中､ 鴨川の床でこれまた熱々の鶏の水炊きで暑さ

を吹き飛ばそうと ｢鳥初 鴨川｣ にて４支部合同納涼例会を開催致しました｡ 洛南４

支部では､ ４支部合同のボウリング大会は毎年かかさずに行っているものの､ それ以

外でも久しぶりにみんな揃って元気になろうと､ また他の支部の組合員さんと交流す

ることにより､ これからの支部活動の活力の源になるようにとの思いで､ 鴨川まで足

をのばしました｡

参加者は､ 17企業20名､ 職員を含めて合計24名で､ ご夫婦での参加や従業員さんだ

けでの参加もあり､ 暑い中にも鴨川の川面を渡ってくる爽やかな川風に吹かれながら

冷たいビールと熱々のお鍋を囲みながら思い思いの話に花が咲き､ にぎやかな一時を

過ごすことが出来ました｡

宇治・久御山・城陽・木津川の４支部がひとつの支部となってもいいんじゃないか

との話も飛びだし､ これからも４支部揃っての懇親会やゴルフその他の取り組みをど

んどん行っていきたいとの言葉とともに､ 一本締めにて閉会致しました｡ (馬場)

しっかり英気を養って…やっぱり夏は焼肉だ!?／JIC納涼例会

８月４日 (金) 午後７時30分から､ 三条木屋町の ｢京の焼肉処 弘｣ にてJIC恒例

の納涼例会を開催しました｡ 小谷昌生新会長の挨拶で開会しました｡ 今年の長い梅雨

も明け､ 明日からの英気を養うため､ 皆さん焼肉をいただきました｡

最後に土野耕作副会長の閉会挨拶､ 一本締めで閉会しました｡ 皆さん､ お疲れ様で

した｡

※出席会員 (敬称略)�土野､ 築山､ 松本､ 山田､ 奥西､ 堀井(聖)､ 村田､ 近藤(暢)､
田中 [事務局�川久保､ 小野] (築山)

◆８月定例理事会は､ ８月９日 (水) 建設会館６階ホールにて､ 理事16人の出席で開

催された｡

１. 各事業委員会報告・提案 (略)

２. 理事会の日程などの変更について

※売上を上げる効率的でタイミングのあった会議にするため､ 理事会の日程をこれ

までの毎月９日から､ 月末27～29日頃に変更したい (組合は20日〆のためこれま

で通り９日理事会時点ではすでに月の半分以上が経過しており次月計画を立てて

も実際はほとんどその計画を遂行できないことになるため)｡ 06年度の日程につ

いては､ 資料の下欄に記載した通りでいくが､ 毎月､ 次月理事会の日程について

は確認する｡

３. 出資金増資の取り組みについて

※組合の再生に向けて財政的な安定を図るため､ 出資金増資の取り組みを行う｡ ９

月末までに4,000万円の目標を達成するため､ 理事､ 支部長､ 支部担当長に協力

をお願いしたい｡

４. 法律､ 税金・経理の定期相談日の開設について

※弁護士､ 社労士､ 税理士による相談会を定期的に開催したい｡ 月１回､ 無料で､

９月から開設できるようすすめていく｡

５. 新加入者審議 (なし)
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６. その他

７. 各取り組み報告

①第27回支部対抗ボウリング大会 (７月16日)

②遺跡顕彰石碑建立 (７月19日)

③新理事研修会 (７月28日)

④理事・監事と職員の懇親会 (７月28日)

⑤｢結の家｣ 見学会 (８月５日・６日)

⑥新十条通りトンネル工事現場見学会 (８月22日)

⑦石綿作業主任者技能講習 (８月23日・24日)

⑧組合員研修会 ｢KES｣ (８月28日)

⑨65歳継続雇用制度説明会 (９月)

⑩京都府緑の交付金説明会 (９月)

⑪中小企業新事業活動促進法説明会 (９月)

８. 官公需適組合協議会通常総会について

※これまで永井参与が役員を務めてきたが､ 今年度から加茂常務が役員を引き継ぐ

ことになった｡

９. 賦課金 (5,000円) の使い道について

10. 管理部からの各事業部事務手数料の明細について

※今年度から管理部は賦課金と事務手数料で独立採算の形を取ることになっている

が､ 月々の財務資料には反映していない｡ 今年度のみ､ 各事業部への事務手数料

は年度末にまとめて振替える予定だ｡

11. 日程 (案)

12. その他

建設協組��������� ������18

理理事事会会RReeppoorrtt

�����������

�������������



建設協組��������� ������19

Ｐ コード 社名 変更欄 新

49 Ｇ４ 582 ㈲イーグル重機 Fax 334-7027

50 Ｇ４ 1025 ㈱メイクアップ 住所
京都市伏見区下鳥羽上三栖町121
※区画整理による番地変更

71 Ｋ１ 452 ㈱ 桝 井 組 代表者 桝井 春治

組組組合合合員員員名名名簿簿簿変変変更更更

組組組合合合DDDiiiaaarrryyy

IN
７／１(土) 文化探検隊総会・見学会

７／６(木) 情報宣伝委員会

７／10(月) 監事会議

７／11(火) 三役会議､事業委員会､理事会

７／16(日) 第27回支部対抗ボウリング

大会

７／19(水) 遺跡顕彰石碑建立式(もっこ

の会)

７／26(水) サンダーバード京都講習会

７／28(金) 新理事研修会､理事職員懇親会

８／３(木) 編集委員会

８／５(土)～６(日) ｢結の家｣ 見学会

８／９(水) 三役会議､事業委員会､理事会

８／12(土) ～16(水) 夏期休業

８／19(土) 支部長会議

８／22(火) 新十条通りトンネル工事現

場見学会

８／23(水)～24(木) 石綿作業主任者技

能講習

８／28(月) 組合員研修会 ｢はじめてみ

ませんか KES｣

８／29(火) 三役会議､事業委員会､理事会

９／７(木) 編集委員会

９／28(木) 三役会議､事業委員会､理事会

OUT
７／１(土)(社)京都自治体問題研究所第

31回通常総会

７／５(水) 労安大会(建災防)

７／８(土) 歯科保険医協会総会

７／９(日) 右京民商定期総会

第９回関西建設研究集会

７／15(土) 住まいのエコネット

７／21(金) 道交法検討中小企業の会

木建協全体会議

７／22(土) 同友会研究集会

８／１(火) 宅建協会納涼例会

８／２(水) 上京料飲事業提携会議

８／９(水) 京都府官公需適格組合協議

会第22回通常総会及び官公

需問題懇談会

８／16(水) 大文字観賞会

８／23(水) 住まいのエコネット

平成18年度官公需確保対策

地方推進協議会

８／31(木) 労改連事業委員会

支部
７／１(土) 洛西(ボ)

７／３(月) 久御山(報)

７／４(火) 伏見(役)

７／６(木) 右京南(役)

７／７(金) 洛南４支部(ボ)

７／12(水) 右京北(役)､洛西(役)､

JIC(役)

７／13(木) 桂川(役)､左京(役)､上中(役)､

宇治(役)

７／25(火) 東山(納)

７／26(水) 下京(納)､久御山(報)

７／29(土) 右京北(納)､北(納)

８／１(火) JIC(役)

８／４(金) 左京(納)､南(納)､伏見(納)､

JIC(納)

８／５(土) 右京南(納)､上中(納)､

洛西(納)､洛南４支部(納)

８／８(火) 桂川(納)

８／21(月) JIC(Ａ)

９／１(金) JIC(役)

９／10(日) 右京北(坐禅)

９／13(水) 右京北(役)
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